

# Seine-Saint-Denis: les sorties du week-end

E.D.

14 septembre 2018, 20h38



## Shanghai s'invite aux Puces

L'exposition « Shanghai Hai Pai » a démarré au Marché Biron. L'occasion de découvrir l'art chinois contemporain à travers le regard de douze artistes.

Un voyage en Chine, gratuit, ça vous tente ? L'artiste Valérie Barrelet a transformé toute l'allée 2 du Marché Biron de Saint-Ouen en ruelle façon Hai Pai, loin des stéréotypes de l'art chinois traditionnel.

La balade commence par la traversée d'une immense photographie : un lit de fumeur d'opium du XIXe siècle en or massif fait face à un énorme graffiti

représentant un cosmonaute. Sur une trentaine de mètres, les œuvres accumulent les contrastes de style. Au plafond, des nuages suspendus éclairent la petite rue imaginaire.

Le Hai Pai est un mouvement culturel qui a vu le jour à Shanghai à la fin du XIXe siècle. A cette époque, la ville portuaire, très ouverte sur l'extérieur, abrite de nombreuses concessions européennes. L'est rencontre l'ouest et fait naître le Hai Pai, mélange de ces deux cultures : « Le mobilier était européen, mais sur des chaises ou des canapés, on brodait, on sculptait des dragons » explique l'artiste.



Pour recréer cet esprit, Valérie Barrelet a fait appel à douze artistes chinois et français, photographes, plasticiens, peintres street art : « J'ai voulu faire un melting-pot d'artistes qui ont tous leur propre vision de la Chine, qui ont une certaine décontraction vis-à-vis du pays, et qui étaient prêts à s'exposer dans un lieu atypique. »